

El Correo, 21 de febrero de 2003

AINHOA LASUEN **Matemáticas para todo el mundo**

Una exposición ha permitido a los ermuarras disfrutar con juegos de mesa de estrategia y habilidad, y conocer la historia de las matemáticas y las civilizaciones

Si bien la palabra ,matemáticas, despierta en la mente ecos de conceptos complejos o libros y cuadernos repletos de fórmulas, esta ciencia, que está presente en la vida cotidiana, permite también jugar con sus reglas y curiosidades, abriendo un extenso campo para la diversión y el ocio. Esta es la faceta que se ha querido destacar en la muestra que ha estado presente durante 15 días en la sala de exposiciones de Teresa Murga.

En este recinto, al que se han acercado tanto jóvenes como mayores, se podían apreciar las distintas posibilidades de juego que abren las matemáticas. Entre los asistentes, ermuarras que sentían curiosidad por una exposición tan sugerente y que han encontrado allí numerosos juegos de mesa, estrategia o solitarios.

Mikel Maeso, estudiante de primero de ESO en el colegio San Pelayo, además de recopilar información sobre la exposición para un trabajo que le servirá para subir nota, se interesaba por la dinámica de los juegos, ya que, aseguraba, «me gustan mucho los juegos en los que hay que pensar».

Algunos de ellos le eran conocidos, como el tres en raya, y a otros no había jugado pero sí conocía algunos juegos derivados de ellos, como en el caso del alquerque o el madelinette.

A pesar de que en clase no lleva las matemáticas lo bien que le gustaría, Maeso explicaba que le gustaba más el aspecto lúdico de esta ciencia mientras no paraba de leer las instrucciones del juego que más parecía llamarle la atención: el alquerque, que consistía en moverse por el tablero hasta poner las fichas en la posición del otro jugador.

Soufian, de 9 años y Riduan de 6, ambos estudiantes de Ongarai eskola, también se pasaron la tarde jugando hasta la hora de volver a casa para la cena. Estos pequeños de primero y cuarto de Primaria se divertían con el tres en raya y encajando los aros de colores en sus respectivas estacas, aunque Riduan explicaba que «lo que más me ha gustado es el ordenador», al que jugaba eligiendo las naves espaciales que llevaban el número resultante de una suma que aparecía en la parte inferior de la pantalla.

También mayores

Claro que, a pesar de la gran concurrencia de escolares, esta exposición no estaba simplemente dirigida a ellos, ya que también han acudido personas de todas las edades. Allí estaban, por ejemplo, Elena y Jesús que a sus 29 y 30 años, respectivamente, disfrutaban de los juegos de estrategia. «A él le gustan mucho los juegos de habilidad y por eso cuando me he enterado que había esta exposición hemos venido», puntualizaba Elena.

Aún así también le ,daban, a los juegos de estrategia, que al menos en un primer momento eran más positivos para Elena que ganaba las dos primeras partidas. Y se lo pasaban como

niños. O mejor. «Hay propuestas para todo el mundo, pero yo creo que los mayores nos divertimos incluso más».

LA EXPOSICION

Paneles con textos en euskera y castellano: Con información sobre la historia de las matemáticas, aplicaciones, su uso en diferentes civilizaciones y épocas.

Juego interactivo: Un ordenador completo y un juego interactivo.

Juegos: Juegos de mesa infantiles para niños de 2 a 7 años, de estrategia y configuración (Noro, buitre y los cuervos, las ,L,, madelinette, el alquerque) o solitarios (Tchuka Ruuma, etc).